

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Huesca, mes. . . . .	2 pesetas
Fuera. . . . .	Trimestre. . . . . 6 "
	Semestre. . . . . 12 "
EXTRANJERO, AÑO. . . . .	48 "

ANUNCIOS Y COMUNICADOS: PRECIOS CONVENCIONALES

## Notas de la guerra

# LOS TENIENTILLOS DE MONTE AFRAU

En *El Debate* publica Pérez Lugin una hermosa crónica, en la que se relata, magistralmente, la espartana defensa de Monte Afrau.

Por las bellezas literarias de la misma, y principalmente porque en Monte Afrau rindió heroicamente su vida nuestro llorado amigo Paco Bercial, queremos reproducir lo más culminante de dicha crónica, en la seguridad de que ha de ser del agrado de nuestros lectores:

—¡Guarnición de Monte Afrau, firmes!

—¡Firmes hasta morir, mi teniente! Y el que mandaba era un chiquillo. Y eran unos chiquillos los que obedecían. Y unos y otros resistían sin esperanza, mirando sólo al deber que les imponía el uniforme y la bandera que ondeaba sobre la posición, y que no se entregó vendida.

Monte Afrau, en algunas referencias confundida con Sidi-Drís, era una posición que distaba 14 kilómetros de esta última, y carecía de comunicación con las posiciones de tierra, surtiéndose de lo necesario por el mar.

Constituían su guarnición una compañía del regimiento número 42. Cerriñola, dos piezas de artillería, servidas por quince o veinte artilleros, al mando del teniente don Francisco Gracia Benítez, de Córdoba; diez soldados de Intendencia, mandados por el auxiliar Escribano, y treinta policías indígenas, a las órdenes de un sargento. De médico estaba don Juan Bercial.

Ausente en España, con permiso de un mes, el capitán de Cerriñola, que por segunda vez en catorce años de residencia en Melilla gozaba de una licencia, hizo cargo de la jefatura de la posición, como más antiguo, el teniente de Artillería Gracia Benítez.

A quinientos o seiscientos metros de la posición estaba el poblado, con el cual mantenían las mejores relaciones. Los moros iban a la posición a vender los productos de sus huertas, y los soldados los acogían amablemente. Con insistencia los moros invitaban a que visitasen el poblado a los españoles, que les proporcionaban buenas ganancias, pagadas en dinero, ese dinero que tanto estiman los rifeños, y no en especie, según el uso en los zocos del Rif.

Nada hacía sospechar la traición que acechaba. Sin comunicación con las posiciones de tierra, nada supieron de la hecatombe que ha llamado el enfemamiento parlamentario «el desmoronamiento de la Comandancia de Melilla.»

Pero un día llegaron de visita a la posición los jefes de aquellas cabillas, obsequiosos y amables como nunca. Y cuando más descuidados estaban, advirtieron que hacia allí se dirigía una tropa como de unos 500 moros, armados, adoptando una formación parecida a la de las «mias», mandada por jefes a caballo, y tremolando una bandera española al frente.

—¿Qué es eso?

—Una «mia» —dejaron caer hipócritamente los cabileños. Pero los muchachos no se dejaron sorprender: «¡Fuera! ¡Fuera!» Echaron a los moros, cerraron la alambra y la otra puerta de la posición, y se dispusieron a la defensa. Entonces los moros les intimaron la rendición, diciéndoles que todas las posiciones se habían rendido y que no podía venirles ningún auxilio.

—Vosotros entregar fusiles, y moros no hacer mal.

—¡Patrañes! ¿Cómo iba a rendirse nadie?... Aquello debía de ser cosa de los desarrapados que tenían delante, codiciosos del botín: ¿Quién hablaba de rendirse?

—¡Muchachos, firmes y alerta!

—¡Firmes estamos, mi teniente!

No tardó mucho la realidad en desengañar a la guarnición de Monte Afrau.

Más alarmante que los disparos de los moros les habló la desertión de la mitad de los policías indígenas, que, habiendo salido a verificar la aguada no volvieron. Cada vez era mayor el número de los enemigos. Dominada por éstos la posición, no se podía dar dentro de ella un paso, como en tantas otras, sin que las balas lloviesen alrededor del que se movía.

—Nos freían a tiros.

El primer día cayó herido el alférez Parada Carballo. Un balazo en el brazo derecho a la altura del hombro. Fractura de hueso, astillas, un destroz. Para festejar el ascenso. Bajo el fuego, el médico Bercial le hizo la cura con ese heroísmo de los de Sanidad Militar, que se viste además con el santo manto de la caridad y el amor al prójimo, le hizo la primera cura al teniente Parada Carballo. La cura posible en aquellas circunstancias, con aquella falta de medios. Con una venda ató el brazo herido al cuerpo.

—Te pongo la última venda que me queda—dijo el médico al herido—. Veremos cómo me las arreglo con los demás.

Al segundo día mataron al jefe, el teniente de Artillería don Francisco Gracia Benítez, que se multiplicaba atendiendo a la defensa. ¡Llor y Paz a los héroes!

Se hizo cargo del mando el teniente don Joaquín Vara del Rey.

—¡Vara del Rey! El nombre lo dice todo. ¡Firmes hasta el fin! ¡Nadie hable de rendirse! ¡Viva España!

Y rechazaba inexorablemente las invitaciones y las comunicaciones de los moros. ¿Qué se habían creído aquellos piojosos que eran estos tenientillos?

Ordinariamente iban los mensajes moros que menudearon aquellos días al sargento de la Policía indígena que hacía de intérprete. Siempre decían lo mismo: «Se han rendido todas las posiciones. Os moriréis de sed.»

Mas los tenientillos se encogían de hombros y despreciaban las amenazas. Y telegrafaban orgullosamente a Melilla. Aquí estamos. La bandera española ondea en Monte Afrau. No nos rendimos.

—¡Qué asombro, qué admiración debían producir en los ánimos, tan castigados por los repetidos golpes, un tras otro de tantas noticias de caídas la orgullosa seguridad y el enorgullecido aliento de los tenientillos de Monte Afrau!

—¡Monte Afrau no se rinde!

—¡Pero... y mañana?... ¡Quién teme a mañana! ¡Mañana como hoy!

Y cuando los tenientes sondeaban a Juan Soldado, encontraban a los animosos muchachos tan decididos, tan firmes, tan valientes como sus jefes. Con la confianza llena de respeto y también de cariño, que la convivencia en guerra establece entre jefes y subordinados, los soldados animaban a su vez a aquéllos.

—¡Leña en ellos, mi teniente!

—¡Cuánto nos contraría no saber uno por uno sus nombres para que nuestra pluma se honrase estampándolos aquí!

Y cuenta que la sed ya atormentaba. Figúros: julio, el Rif y guerrando. Y que se sentía el hambre. No faltaban víveres; mas ¿con qué se cocinaban? Y los que se podían comer en crudo eran de los de aumentar la sed: latas de conservas, chorizo, chocolate.

Y aun era lo peor que se sentía aletear, la traición dentro, y que para tener contentos a los moros de la Policía, los españoles vejase en el triste caso de dárles el agua que a ellos les faltaba.

Y aun así... Creencia sin posible comprobación, los soldados sospechaban que ellos mataban al teniente Gracia Benítez e hirieron al teniente Parada Carballo. Y sin que lo sospechasen los vigilaban. Se había dado a algunos esta comisión, pero todos los fusiles de la posición sentíanse encargados de ella.

Amparados de las sombras de la noche, los moros arrastrábanse hasta la posición y los llamaban.

—¡Paisal! ¡Entregar!

Y les dirigían intimaciones que el sargento moro traducía. Iban a asaltar la posición. Se morirían de hambre y de sed. Sólo ellos permanecían firmes e invencibles en el Rif.

Los telegramas de la superioridad venían a confirmar estas noticias, aunque les animaban a sostenerse. Pero les hablaban ya de evacuación y les daban instrucciones para el momento en que se presentasen allí los barcos de guerra.

—Eran, pues, verdad los dichos y amenazas de los moros.

—¿Y qué? «No importa». Así verían de lo que eran capaces los tenientillos y los soldados de Monte Afrau.

Una noche se acercó a la alambra un moro pidiendo paz y rogando que le dejasen entrar para comunicar algo importante. Naturalmente, le dijeron que no. Insistió mucho y rogó al fin que dejaran salir al moro intérprete para darle el recado. Salíó el sargento con unos policías. No volvieron. No quedaron allí más moros que diez o doce de cabillas melillenses.

Los otros apretaron el cerco. Ya no era freír a la guarnición, según el argot de campaña; ya los tenían asados al horno. Era no dejarles respirar. Iban unos chiquilicuatros a ser más fuertes que los rifeños?

—¡Y lo fueron! ¿Qué os creáis, traidores, sanguinarios? Toda el alma militar española se reconcentró allí, en aquella muchachada, para consolar a España, con tanto heroísmo, de tantos dolores.

Y Monte Afrau no flaqueó. Hambre, sed, heridos, muertos, el fuego que arrecia y el enemigo que crece... ¡No flaqueó!

Hasta que recibieron orden telegráfica de evacuar. Les anunciaron que iría tal día a tal hora un barco a buscarlos. Pero no fué tal día, sino tal otro, dos o cuatro después y a otra hora.

Y con serenidad de viejos estrategas dispusieron la retirada. —A ver, sargento Miró—dijo el tenientillo Vara del Rey con más infusas que cuando sea general—usted irá de vanguardia.

—Muchas gracias, mi teniente.— Y al sargento se le pasan muchas ganas de tender al jefe que le honra la mano que militarmente ha caído, al terminar el saludo, «sobre la costura del pantalón.»

—Yo iré con el centro. Usted, Nieto, llevará la retaguardia. Los heridos conmigo. Hay que llevarlos a todos. Tú, Parada, que te lleven en la camilla.

—No, señor. Yo voy con mi sección. Bercial, áteme usted esta venda, que me molesta mucho el brazo.

—¡Pero si esto no es una venda, es una cuerda!

—Ea. ¡Adelante y que Dios nos ampare!

—¡Sargento, de frente... march!

—¡Vamos, muchachos. ¡Viva España!

Un alarido de los moros les contesta al ver los 25 hombres de la sección de vanguardia en la puerta de la posición y una lluvia de balas cae sobre ellos.

El sargento Miró es el primero que cae.

—¡No es nada! ¡No es nada! ¡Adelante, muchachos!

Se detienen un momento. El médico Bercial acude diligente a curarle.

—No es penetrable—dice—ha rozado la rodilla.

Y en aquel momento una bala le mata.

—¡Estos héroes de Sanidad Militar siempre con la vida a disposición de los otros! Heroísmo de médico y heroísmo de soldado.

El sargento don Ramón Miró no vacila; se levanta, se vuelve a su gente y grita decidido:

—¡Adelante! ¡Viva España!

Y salen.

Detrás van los otros. Cada soldado un león. Cada hombre un héroe. Todo es fuego por todas partes. El sol, que quema a los sedientos héroes de Monte Afrau, y todo el plomo del Rif que los abrasa. ¿Quién ha dicho que aquellas fieras obraban hambrientas de un botín? Sedientas de sangre española.

Cada uno para sí y todos para cada uno, se animaban, se defendían, se protegían. Pero ¡ay!, el camino estaba a merced de los moros. ¡Y los moros eran tantos!

Allí cayó para siempre el auxiliar de Intendencia Escribano. Allí el suboficial don Isaura Nieto, otro orensano, recibió un balazo en la nariz y ocho en la pierna. Allí, en fin, el cabo García cayó defendiendo al suboficial, con un balazo en el vientre, y dijo su espartana frase a los que acudieron a recogerle:

—¡Dejadme que yo tengo lo mío! Y mientras pueda seguiré tirando.

Treinta y tantos muertos y otros tantos heridos que pudieron seguir por su pie.

Y al fin la playa. El mar donde esperan valerosos los botes del «Princesa de Asturias» sin que el terrible fuego que sobre ellos hacen los moros los amedrente.

La playa y los moros detrás, rabiños, innumerables, apenas contentos por los disparos que sobre ellos hacen dos escalones de la retirada.

El teniente Parada Carballo llega con los suyos loco de dolor a la orilla y entra en el agua en demanda del bote. El vendaje se ha soltado y las esquirolas óseas en libertad, han roto la carne y se clavan y desclavan al roce, en la manga.

—¡Ay! El bote está lejos.

—¡Id los que podáis nadar. Y Parada se agarra con la mano izquierda a una peña, contra la que le golpea el mar jugueteando, implacable, rifeño, con él.

Cerca otros tres soldados ven con espantados ojos la muerte por todas partes, en el mar, que se apresta a tragarlos, y en los moros que llegan.

Porque el bote se aleja y no saben nadar.

Mas los del bote los han visto y vuelven.

Les echan cabos. El soldado que está junto a Parada le da uno.

—¡Ánimo, mi teniente!

Parada se aferra a la cuerda con ansias agónicas. Un momento se ve en el fondo. Pero no, ya está aquí, ya los izan. Le han cogido por el brazo herido y de él le tiran. El dolor es inmenso; pero es la vida.

Y todavía al subir al bote alcanzan

a ver cómo los moros, llegando junto a los otros dos infelices que estaban en la otra peña y no pudieron alcanzar los cabos, les cortan las cabezas...

Cuando los botes llegaron al costado del «Princesa de Asturias» y subieron a bordo los héroes de Monte Afrau, la tripulación rompió a aplaudir. Una salva de aplausos, que fué el homenaje de admiración y gratitud de la Patria a aquel puñado de héroes.

ALEJANDRO PEREZ LUGIN.  
Málaga, Octubre 21.

## EPISCOPALES

### Fecha onomástica

Mañana celebra sus días nuestro eminente prelado el Ilustrísimo señor Fray Zacarías Martínez Núñez.

En fecha tan fausta LA TIERRA renueva la expresión sincera de los respetos que le merece tan digna y elevada autoridad eclesiástica y hace votos a la vez por una dilatada prolongación de su gobierno en esta diócesis, ya que con él se obtiene garantía del más seguro acierto en el difícil ministerio y la más eficaz defensa de los intereses de la diócesis.

## DESDE AFRICA

# Cartas de un legionario. Otra vez junto al mar.

### Con perdón de ustedes, he cometido una locura

Escribo desde Guad-Lau. No pongan ustedes cara de asombro porque voy realmente a convencerme de que tenía razón el comandante Franco al decirme que estaba loco. ¡Ah, y que me lo dijo muy serio, mirándome con una curiosidad molesta, como si tuviera la convicción de que se hallaba ante un demente!

Me había llamado para notificarme oficialmente el ascenso a cabo, pero yo llevaba otros proyectos y la cosa cambió por completo de aspecto.

—Mi comandante—le dije—precisamente hoy mismo quería pedirle a usted un favor.

—¿Un favor? Usted dirá.

—Es algo difícil; pero para que usted vea el interés que tengo, estoy decidido a perder el ascenso a cambio de conseguirlo.

—Le escucho.

—Querría ir a la cuarta bandera.

—¡Ah, bien!—contestó el comandante—Pero le advierto que si lo hace por descansar precisamente se pone la cosa más agria por aquella zona. Se avencian operaciones algo más rudas que estos paseos militares...—al valeroso militar le parecen paseos militares las jornadas crudísimas de Ségangan, de Buguen-zéin. Por Tetuán se organiza una jarka de *mokandis*, rifeños de marca. No lo olvide usted.

—Lo sabía ya—me limité a contestar.

—¡Ah, lo sabía! ¿Entonces tiene usted algún interés particular en ir allá?

—No, mi comandante. Interés en intervenir en aquellas operaciones, en cambiar de horizontes.

El comandante me miró en silencio. Creo que por un momento sospechó que pretendiera desertar. Después debió recordar mi comportamiento en el combate y rectificó sus hipótesis para decirme sencilla y llanamente, como quien nada dice:

—Usted está loco.

—¡Cristo! ¡Bien pudiera ser!—pensé, sin atreverme a contestar y esperé su decisión.

—No hay inconveniente—dijo por fin—pero vuelvo a decirle que eso es una locura y que no es fácil ni mucho menos llevarla a cabo. En fin, cuente usted con mi colaboración. Mañana salen de Melilla para Ceuta dos compañías del Tercio. Irá usted a Melilla esta tarde y se presentará al jefe de la expedición. Si está Castro Girona le entregará unas líneas mías.

## Ayuntamiento de Huesca

### ANUNCIO

Terminado el plazo para la adquisición de placas y tabillitas correspondientes a los carros, tartanas y bicicletas, los agentes municipales han comenzado a denunciar y detener los que circulan por la vía pública sin tal requisito.

Ante esta Alcaldía han desfollado gran número de interesados en suplición de prórroga, alegando para ello razones que ha creído justas en algunos casos, y a tal fin y en su constante deseo de evitar penalidades y procedimientos enojosos, se concede un improrrogable plazo de diez días, que terminará el día 13 del mes y año en curso, para que sin multa ni recargo alguno puedan adquirirse las placas o tabillitas correspondientes, previniendo que transcurrido que sea dicho plazo se procederá con todo rigor.

Lo que se hace público para conocimiento general a los efectos oportunos.

Huesca 3 de Noviembre de 1921.  
—El alcalde, A. Vidal Perera.

Le dí las gracias y me marché preguntándole antes cuándo podría volver por la carta.

Todo lo demás se puede dar por explicado. Fué a caballo hasta la Plaza, sin dejar la carretera de Monte Arruit. El jefe de la expedición me miró con no menos curiosidad que el comandante Franco y me agregó a la segunda compañía.

Estamos, pues, en Guad-Lau, frente a un paisaje de una dureza hosca, agresiva, formada por rocas y rocas inverosímilmente superpuestas que dejan ver, en la lejanía, algún trozo de cielo añil.

Cuando la vista y el espíritu se cansan de ese raro capricho de escenografía buscan la placidez del mar que pone a nuestra izquierda como una faja de seda verde y azul, desde la playa gris hasta el cielo cobalto.

—Si llevo a decir al comandante Franco el verdadero motivo de mi extraña solicitud! Entonces sí que me llama loco, es decir, lo de menos hubiera sido el calificativo, porque estoy seguro de que me manda encerrar y conducir a un manicomio.

La atracción irresistible de la inquietante llanura azul y esas emanaciones de yodo que tonifican la sangre y el alma constituían en aquellas llanuras trágicas de Zeluán una evocación continua y torturadora además de una peligrosa iniciación de melancolías.

Yo quería volver al lado del mar y esta ha sido la razón única de mi salida de Buguen-zéin. Reconozco que no es razón que convenga, no ya al más circunspecto burgués sino a un equilibrado jefe militar.

Por cierto que una vez más se me manifiesta la ficción de la amistad y la mentira de la gratitud, porque a pesar del sacrificio que muy gustoso he hecho de mis galones de cabo dejándome llevar de una añoranza cursi, de poeta neurótico, Neptuno, dios de las aguas, de acuerdo con sus compañeros de la mitología guerrera ha dispuesto que mañana salgamos de Guad-Lau para proteger el convoy de Magan, operación difícilísima de la que sólo Dios o Alá saben cómo saldremos.

Desde luego, en cuanto nos metamos en el valle de Capra perdemos de vista el mar y, en cambio, nos ofrecen su ferocidad unas negras cadenas rocosas que culminan en el monte de Axaxá.

L. G. NANTES.

Guad-Lau (no sé qué fecha) de Octubre.

(Prohibida la reproducción si no se indica la procedencia).

# Información general de España y del Extranjero

Conferencias Telefónicas con nuestros corresponsales de Madrid, Barcelona, Zaragoza, etc.

NO HAY NUEVAS NOTICIAS DE MARRUECOS

## EN EL DEBATE DE MARRUECOS INTERVIENE EL SEÑOR BESTEIRO

Ha regresado de Ferrol el ministro de Marina. En el Congreso el señor Besteiro promueve varios incidentes. Una interpelación en el Senado sobre el abaratamiento de las subsistencias. En la operación de ayer sólo sufrimos cien bajas. Una proposición de Romanones sobre el problema de Marruecos. La sentencia del capitán Barrera. El comportamiento del fraile Revilla en Melilla. Declaraciones del Director general de Orden Público.

### COMENTARIO

## La estridencia

Ha sido el defecto característico de nuestras izquierdas.

Como han nacido en medio de la calle, tienen todo el desgarro, de palabra y de gesto, que es fruto del arroyo.

A lo mejor son unas buenisimas personas, hasta cultas y distinguidas y bien educadas, en su vida hogareña y privada.

Pero, al dar razón de sí en el estadio político y en la vida pública, se creen en la imprescindible necesidad de ponerse en jarras.

Es de ayer el caso de Rodrigo Soriano.

Hombre culto, muy leído y erudito, amante de las disciplinas del espíritu y de las manifestaciones artísticas... es decir, un hombre intelectualmente procer, refinado, exquisito.

Pues, en su actuación política—después de las escandalosas reyertas con Blasco Ibáñez—hubo de dedicarse a ser la nota cómica del Congreso, descendiendo a un histrionismo menguado y bufonesco.

Ahora acontece cosa semejante con el señor Prieto, que tiene condiciones indiscutibles para más altos destinos.

Y es una verdadera lástima que hombres así, por alcanzar, por mantener la popularidad, a todo evento, recurran a la chocarrería, a la estridencia y al escándalo.

El señor Prieto que fué a Melilla—mejor que a documentarse, a pertrecharse—llegó a Madrid y se dispuso a soltar en las Cortes su cacareado discurso, como quien lanza una bomba de mano, que ha de explotar, con horisano estruendo, entre crujidos de desmoronamiento y de ruina.

Y el señor Prieto, que iba a hacer y acontecer, sólo se entretuvo en cominerías, que le obscurecieron la visión, de conjunto del trascendental problema,

disparando unos inofensivos cohetes, enderezados a lo más alto, a sabiendas de que no herían, pero, abriéndose arriba, la llamada polícroma de sus bengalas, se veía de lejos, alumbrando, desde Madrid, la noche de Bilbao.

Pues, el señor Besteiro, sintió unos enormes celos pitotécnicos del señor Prieto.

El señor Prieto iba a obtener más contratas en las fiestas lugareñas, para la confección de hábiles artilugios de fuegos de artificio.

Y el señor Besteiro llegó a su casa, estudió explosivos, detonantes combinaciones químicas... y bien provisto y bien armado, se dispuso a quemar, en el Congreso, su bonita colección de fuegos artificiales.

Esto ha sido todo. Los señores Prieto y Besteiro han opositado «cotam pópulo».

Había que hacer ruido, que ahuecar la voz, que decir unas cuantas cosas ingenuamente, puerilmente terribles...

Y los dos leaders han apuntado al trono, mirando a la campanilla presidencial y bendiciendo al señor Sánchez Guerra que, fingiendo una alarma terrible, la agitaba iracundo, hasta romperla...

«Señor presidente, la oreja!...» Era una cosa parecida...

Para esto querían las izquierdas que se abrieran las Cortes. Necesitan el ruido del escándalo, porque el fecondo rumor de su trabajo no se escucha y con él no lograrían los fáciles triunfos del tendido o de la galería...

Y menos mal, si de allí no se pasa. Que lo peor sería que alguien tomara en serio la comedia—espectador ingenuo!—y se relajaran disciplinas cuyo mantenimiento es nada menos cuestión de vida o muerte.

Continúa el debate sobre la suspensión de pagos del Banco de Barcelona.

El ministro de GRACIA Y JUSTICIA continúa su discurso defendiendo la actuación de los tribunales de Barcelona.

El PRESIDENTE suspende el debate.

El señor VALPARDA protesta.

Con este motivo se origina un breve incidente que corta la Presidencia a campanillazos.

Interpelación sobre la enseñanza

El PRESIDENTE concede la palabra al señor VINCENTI para que explique su anunciada Interpelación sobre la enseñanza.

El señor VINCENTI habla largo rato de la enseñanza primaria y de la superior.

Censura la reorganización del Consejo de Instrucción pública, considerándola muy perjudicial para la enseñanza.

El ministro de INSTRUCCION PUBLICA le contesta defendiendo la reorganización del Consejo de Instrucción pública.

El PRESIDENTE suspende el debate y se entra en el orden del día.

### El debate de Marruecos

Interviene el marqués de Olérdola

El PRESIDENTE concede la palabra al marqués de O'órdola.

El marqués de OLÉRDOLA expone su opinión de que el Gobierno debe decir cuál es su criterio respecto al problema de Marruecos.

Recuerda las palebras del señor Cambó, actual ministro de Hacienda que califica a Marruecos como una sangría perpetua de España.

También cree necesario que el Gobierno diga lisa y llanamente la política que piensa seguir en el protectorado de Marruecos.

Si el general Berenguer, continúa diciendo el orador, fué declarado general en jefe de los Ejércitos de Africa cuando la toma de Xauen, él debe asumir toda la responsabilidad de lo ocurrido.

Sin querer negar méritos a quien los haya contraído, se opone a la concesión de las recompensas por méritos de guerra.

El ministro de la GUERRA le contesta diciendo que es partidario de no cobrar a los diputados en sus derechos, pero también el Gobierno tiene la obligación de defender a los prestigiosos generales que mandan el ejército de operaciones.

Hablando del Alto Comisario dice que goza de la absoluta confianza del Gobierno.

Interviene el señor Besteiro. Fuertes incidentes

El señor BESTEIRO interviene. Habla de la actuación del general Picaso y manifiesta que a su entender resultará completamente estéril.

Desde que ocurrió el desastre, añade, se han dicho cosas que han producido en la opinión indignación general.

Declara que los socialistas siempre fueron partidarios del abandono total de Marruecos.

Pasa a ocuparse de las responsabilidades que hay que exigir a los culpables del desastre y dice que el general Silvestre es indudable que obró impulsado por algún acicate.

Era gran amigo del Jefe de Estado.

El PRESIDENTE llama al orden al orador.

El señor BESTEIRO: Si el señor presidente no me deja hablar claro sustituiré la palabra Rey por la palabra Fatalidad.

(Fuertes rumores en la Cámara. Los conservadores protestan y los socialistas y republicanos aplauden. El presidente rompe varias campanillas y por fin logra restablecer el orden).

El señor BESTEIRO intenta leer varios párrafos de un libro que trata de la guerra y esto promueve nuevos incidentes.

Continúa diciendo el diputado socialista que cuando el Sr. Romanones fué presidente del Consejo inició negociaciones encaminadas a nuestro abandono total de Marruecos.

El conde de ROMANONES: Esa afirmación es falsa.

El señor BESTEIRO afirma que Marruecos es una necesidad para la Monarquía y para el Rey, no para el pueblo.

El conde de ROMANONES: Es una necesidad suprema para España entera.

El señor BESTEIRO manifiesta que la idea de los socialistas de abandonar Marruecos nació de una carta que escribió el conde de Romanones, el cual deseaba el abandono de Marruecos y la venta de las minas que allí tenemos.

El conde de ROMANONES vuelve a negar las palabras del orador.

El señor BESTEIRO habla del Ejército y dice que después del desastre colonial las Juntas de defensa han venido a descacharrar la poca disciplina que había.

Habla de las responsabilidades y

### Figuras de la guerra



«EL GATO»  
moro que fingiendo amistad a España nos estaba causando mucho daño y por ello ha sido internado en Chafarinas.

dice que las han contraído todos los generales que se encuentran en Marruecos, empezando por el Alto Comisario.

Estos generales fueron a Africa con objetivos de conquista. Fueron a Marruecos los generales, la Monarquía y el Rey, pero nosotros nos hemos quedado aquí, en España.

El ministro de la GUERRA defiende al Ejército y sobre todo a los generales de Marruecos, cuyo prestigio es por todos los españoles reconocido.

Dice que la nación ha hecho un gran sacrificio de sangre y de dinero convencida de que la situación era muy grave y que la ofensa inferida a España había que lavarla.

Justifica la campaña de castigo que se está llevando a cabo, diciendo que después de las atrocidades que han hecho los moros con nuestros soldados, es lo menos que podemos hacer para vengar tantas vidas sacrificadas.

Termina diciendo que las palabras del señor Besteiro no tienen otro objeto que el de complicar al Rey en la cuestión de Marruecos para algún fin político.

El PRESIDENTE suspende el debate por haber transcurrido las horas reglamentarias y levanta la sesión.

### EN LOS PASILLOS

#### Comentarios políticos

Una proposición de Romanones

El conde de Romanones ha presentado una proposición al Congreso pidiendo al Gobierno que presente una ponencia sobre el problema de Marruecos para que el Parlamento la estudie y delibere.

El conde de Romanones, hablando con los periodistas en el pasillo del Congreso, les ha dicho que había conferenciado con los jefes de minorías y que todos estaban conformes con el espíritu de la proposición que ha entregado al señor Sánchez Guerra.

Este quería que hoy se leyera en la Cámara, pero había el inconveniente de que intervenía el señor Besteiro y no quedaría tiempo.

El señor Sánchez Guerra ha llamado al señor Besteiro, rogándole que aplazara para mañana su intervención en el debate, pero el diputado socialista se ha negado, diciendo que el señor Canals le había cedido el turno y que no podía.

En vista de esta negativa, la proposición de Romanones se leerá en la sesión de mañana.

La cuestión Cortina-Almodóvar

Ha sido tema de todas las conversaciones la cuestión planteada entre el duque de Almodóvar del Valle y el marqués de Cortina.

Se creía que con la carta que ha enviado el ministro de Marina al director del «Diario Universal» quedaba zanjada la cuestión, pero el duque de Almodóvar del Valle ha declarado esta tarde que las afirmaciones que hacía en su carta quedaban en pie y que por lo tanto no aceptaba la del marqués de Cortina.

Este, que ha llegado esta mañana a Madrid procedente de El Ferrol, no ha estado en su Ministerio.

Ha celebrado conferencias telefónicas con los señores Maura y Romanones y después ha enviado una carta al director del «Diario Universal» diciendo que en varias ocasiones había tenido que apelar a la Prensa para decir que no era suya la paternidad de todos los artículos que publica su revista financiera y que por lo tanto no podía hacerse responsable.

Ahora, como ministro, dice el señor marqués de Cortina, sólo hablo desde la «Gaceta» y desde el Parlamento.

Dos proposiciones

Además de la de Romanones se han presentado a la Mesa del Congreso dos proposiciones sobre el de-

bate de suspensión de pagos del Banco de Barcelona.

En una de ellas se pide a las Cortes que declare que el Gobierno ha infringido la soberanía económica del Parlamento.

En la otra se ruega al Gobierno que se nombre juez especial a uno de los de Barcelona.

Comisión de replicatorios

Se ha reunido la Comisión de replicatorios del Congreso, denegando cuatro que había solicitados.

Dice el vizconde de Eza

El vizconde de Eza ha hablado hoy en los pasillos del Congreso con los periodistas.

Les ha manifestado que no estaba molesto porque el señor La Cierva no le hubiera contestado al discurso que dijo en el Congreso.

Al contrario, ha dicho el exministro de la Guerra. El silencio de mi amigo el señor La Cierva significa que está de acuerdo completamente con lo que yo expuse y esto en lugar de molestarme me proporciona alegría.

Un banquete a Matos

La Mesa del Congreso obsequiará el sábado con un banquete al señor Matos, exvicepresidente segundo de la Cámara, por su ascenso a ministro.

La huelga de dependientes de farmacias

Continúa la huelga de dependientes de farmacias.

Una comisión de farmacéuticos ha visitado al gobernador para denunciarle que se llevaban a cabo numerosos actos de coacción. El marqués de Grijalba ha prometido castigar severamente a los huelguistas que no cumplan con los requisitos de la ley.

Como consecuencia de esta orden han sido detenidos siete huelguistas.

La Asamblea de Ayuntamientos

Una Comisión de asambleístas de Ayuntamientos ha visitado a los ministros de la Gobernación y Hacienda para pedirles que se les autorice a los Municipios el cobro de la décima por riqueza urbana.

Conferencia

En el salón de ministros del Senado han celebrado una extensa conferencia los señores Maura, La Cierva y marqués de Cortina.

Dice el señor Millán de Priego

El director general de Orden público ha dicho a los periodistas que no creía exactas las manifestaciones que se atribuyen al jefe de la policía de Barcelona, general Arlegui.

Según estas manifestaciones, el general Arlegui ha declarado que hace mucho tiempo sabía que Matheu, Nicolau y Casanelles eran elementos de mucho peo igro.

Si esto fuera cierto, ha dicho el señor Millán de Priego, estoy seguro que el general Arlegui les hubiera detenido, si no cuando fué gobernador el señor Bas, después.

Vuelco de un automóvil

Cerca de Pinto ha volcado un auto del hospital militar de Carabanchel que conducía tres soldados locos para su ingreso en el Manicomio de Madrid.

Han resultado heridos los tres de- mentes, dos sanitarios y el conductor del coche.

### Noticias de Melilla

En la operación de ayer sólo tuvimos cien bajas

MELILLA.—En el combate de ayer, los moros utilizaron las bombas de mano.

Arrojaron muchas, algunas con eficacia.

Un moro que era perseguido por tres soldados españoles arrojó sobre

ellos una bomba que mató a uno de ellos.

El otro moro se escapó.

El tercer soldado resultó herido.

El moro que se escapó fue perseguido por los tres soldados españoles.

El moro que se escapó fue perseguido por los tres soldados españoles.

### VIDA PARLAMENTARIA

## Las sesiones de Cortes

MADRID 3 (23'15)

### Senado

El abaratamiento de la vida

A las tres y media abre la sesión el presidente señor Sánchez Toca. En el banco azul toma asiento el ministro de la Gobernación.

El señor FABLÉ explica su anunciada interpelación sobre abaratamiento de las subsistencias.

Expone su criterio de que a los acaparadores se les debía castigar como en tiempos de Isabel la Católica, que se les azotaba públicamente.

El ministro de la GOBERNACION interviene y dice que los asuntos tratados por el orador es-

tán dentro de las atribuciones de los ministros de Fomento y Gracia y Justicia, a quienes trasladará el ruego.

Declara que la política del Gobierno ha tendido siempre a conseguir el abaratamiento de la vida.

Se suspende la sesión y se reúne el Senado en secciones. Luego se reanuda y se levanta.

### Congreso

Continúa el debate sobre la suspensión de pagos del Banco de Barcelona

Da comienzo la sesión que preside el señor Sánchez Guerra a las tres cuarenta y cinco de la tarde.

El ministro de la Guerra toma asiento en el banco azul.

é-tos una bomba de mano, matando a uno e hiriendo gravemente a los dos restantes.

Durante los trabajos de fortificación de las posiciones que ocupamos los moros no cesaron de hostilizar, siendo el tiro más nutrido en la parte centro.

Durante el replegue la hostilidad fué menos intensa.

Aumenta la creencia de que el quebranto de la harca ha sido grande y que entre los moros existen discrepancias que les llevan a discusiones violentas.

Al oscurecer, las columnas que tomaron parte en la operación estaban en sus posiciones.

Las bajas que hemos sufrido en este combate no exceden de cien y casi todas pertenecen a la columna de Sanjurjo, que fué la que más castigada salió.

Todos estos heridos han sido trasladados al hospital Doker de Melilla, en donde la princesa Luisa les ha prodigado cariñosas frases de aliento, cooperando a sus curas.

Ha sido embarcado para trasladarlo a Tetuán todo el material de la Alta Comisaría que quedará nuevamente instalada en Tetuán, aunque el Alto Comisario realizará con frecuencia viajes a Melilla.

Se está elogiando grandemente el comportamiento del fraile Revilla que durante el combate de ayer se vio siempre en las avanzadas con su

fusil en la mano arengando a los soldados.

Un capitán del Tercio extranjero que fué herido se negó a ocupar una camilla diciendo que se guardara para los heridos más graves. Llegó por su pie hasta la posición de Segangan.

También se elogia el comportamiento del cantinero Fortea que figura siempre por su voluntad en la vanguardia de las tropas.

Noticias de Tetuán

TETUAN.—Ha llegado el batallón expedicionario de Badajoz. Inmediatamente ha marchado a la posición que se le había destinado.

Noticias recibidas del campo de Gomara aseguran que entre los moros aumenta el descontento y que existen grandes deseos de someterse al Majzen.

De Chafarinas participan que varias cabías desean someterse a España.

Fallo del Consejo de Guerra

La sentencia del capitán Barrera

Se ha hecho pública la sentencia del Consejo de Guerra contra el capitán Barrera, autor de la muerte del teniente coronel de Estado Mayor señor Castro Jirona.

Ha sido condenado a cuatro años de destierro y al pago de diez mil pesetas de indemnización.

distribuida entre los vecinos de Aguilón que sufrieron perjuicios con motivo de las últimas inundaciones.

LOS AGRICULTORES Y GANADEROS

Don Miguel Moya Gastón, diputado a Cortes por Huesca, nos remite un número de *El Liberal*, rotativo madrileño que dirige, en el cual se acota el siguiente suelto, referente a las gestiones de la campaña triguera.

Con gusto lo copiamos:

Los labradores y ganaderos del Alto Aragón arañan en su campaña pidiendo protección arancelaria.

En reunión celebrada el viernes último, bajo la presidencia de don Rafael Molera, acordaron dirigirse a los representantes en Cortes, exponiéndoles el trance y la crítica situación a que les ha llevado la depreciación de los trigos, por culpa de harineros, panaderos y cerealistas al por mayor, que tienen trato de favor por parte del Gobierno.

Los reunidos estimaron que ha llegado el momento de alzarse en franca y decidida rebeldía, y al efecto, por clamorosa unanimidad, piden la reunión de una Asamblea de senadores y diputados de regiones agrarias para que, interpretando el común sentir de los agricultores, «pida primero y exija después» la consolidación de un precio remunerador para los cereales del país y el aumento transitorio de los derechos arancelarios para los trigos extranjeros.

A su vez los senadores y diputados que representan en Cortes las regiones agrarias, reunidos el día 29 en el Congreso, acordaron dirigir al presidente del Consejo un razonado escrito interpretando las aspiraciones de los agricultores.

Piden en dicho escrito que se establezca un recargo transitorio de siete pesetas a la importación del trigo extranjero; y no se utilice el trigo exótico adquirido por el Estado, y que se regularice el régimen de transportes.

Los parlamentarios señalan el hecho de que en distintos puntos de España esté hoy el pan al precio que tenía cuando el trigo alcanzaba elevadas cotizaciones, «resultando —dicen— el absurdo económico de tener el pan caro y el trigo a precio notoriamente ruinoso».

Termina el escrito anunciando que darán estado parlamentario al asunto si el Gobierno no resuelve lo necesario para atender a las apremiantes necesidades de la riqueza más importante de España.

Teatro Principal

FUNCION PARA HOY  
viernes 4 Noviembre 1921

Estreno de la maravillosa producción cinematográfica en cinco partes,

En busca de emociones

Por William Russell.

Desde las siete.

ODEON.—Mañana sábado, continuación

MATIAS SANDORF

El domingo: Tomo VII de

LA DUEÑA DEL MUNDO

De maestros nacionales

CONCURSO GENERAL DE TRASLADO

En la *Gaceta* del día 31 de Octubre finado, aparece una relación de la Dirección general de primera enseñanza anunciando las Escuelas Nacionales que han de proveerse mediante concurso general de traslado, con arreglo a los datos facilitados por las Secciones administrati-

vas respectivas y de conformidad a lo que determina el artículo 67 y siguientes del Estatuto general del Magisterio, dando un plazo de quince días para producir las reclamaciones que estimen convenientes los señores maestros, a contar desde el día primero de Noviembre actual.

A la provincia de Huesca corresponde proveer, por ese medio, las escuelas siguientes:

Maestros.—Barbastro, dos unitarias.

Bolea, Graus, Jaca (dos), Monzón y Tamarite (dos), unitarias.

Maestras.—Albalat de Cinca, Barbastro (dos), Estadilla y Ontiñena, unitarias.

En la de Zaragoza se han de proveer:

Ateca (dos), sección graduada. Azuara, Cariñena (dos, núm. 192); Caspe, F. bara, Herrera de los Navarros, Mallén y Zaragoza (ésta solicitada por consorte), unitarias.

Tauste, sección graduada, y Zaragoza id., id., de la práctica aneja a la Normal, solicitada por consorte.

Maestras.—Azuara, unitaria; Escatrón, auxiliaría de párvulos; Maella y Uncastillo, unitaria.

En Uncastillo, oira, auxiliaría de párvulos.

De sociedad

La indisposición sufrida por el muy ilustre señor don Carlos Rodríguez, dignidad maestrescuela de esta Catedral y secretario de Cámara del Obispado, ha obtenido una mejoría que hace abrigar la esperanza de un pronto restablecimiento.

Mucho lo celebraremos.

Al mismo tiempo enviamos nuestra felicitación a tan virtuoso sacerdote por la fecha de su santo, que hoy celebra.

De paso para Barbastro, su destino, tuvimos el gusto de saludar a don Francisco Javier Díez Canedo, inspector de Aduanas.

Que su estancia en nuestra provincia le sea grata.

LA VIDA LOCAL

Centros y Oficinas

INSTRUCCIÓN PUBLICA

Inspección de primera enseñanza

Doña María Dueso, maestra de Sariñena, remite copias de su cese para ingreso en nómina.

La Junta de Derechos pasivos del Magisterio remite cheque número 234.232 de pesetas 6.456'70 para pago de jubilados y pensionistas de esta provincia correspondiente al pasado mes.

Formula reclamación a los efectos de la corrida de escalas el maestro de Azor don Rafael Gil Arilla.

Remite el certificado de nacimiento que le faltaba para ser admitido en el escalafón general el maestro de Cajal don Crescencio de Mingo.

El maestro de Robres, don Valeriano Estaña, envía la documentación que le faltaba para completar su expediente personal.

Presenta las cuentas de material para su examen y aprobación el maestro de Selgua don Eusebio López.

El opositor don José Pradilla participa haber tomado posesión de la escuela de Hecho, para la que fué nombrado.

El alcalde de Peralta de la Sal acusa recibo de la entrega de documentos a don Elvira Gracia.

El alcalde de Valle de Bardají remite acuse de recibo de la notificación de la Sección al maestro don Antonio Ramón.

El jefe de la Sección de Barcelona solicita certificación de documentos para el fondo de Derechos Pasivos de doña Prudencia Montol, maestra que fué de Peralta de la Sal.

Remite la documentación pedida que le faltaba para completar su expediente personal el maestro de Laguarda don Francisco Arenas.

AUDIENCIA PROVINCIAL

La causa de ayer

En el día de ayer se vio en esta

Audiencia la causa procedente del Juzgado de Jaca; por los delitos de estafa y hurto contra el procesado Mariano Coré Operé, siendo el abogado defensor don Gaspar Mairal.

La causa quedó concluida para sentencia.

MATADERO PUBLICO

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer:

Carneros, 48; Corderos, 00; Ternascos, 0; Terneras, 1; Ovejas, 4; Vacas, 1; Cerdos, 8  
Total kilos. 1.553'000.

En la imprenta de la Viuda de L. Pérez se hacen toda clase de trabajos tipográficos a precios : : clos sin competencia : :

BANCO HISPANO AMERICANO

CAPITAL: 100.000.000 DE PESETAS

Telefonema de cambios del día 3 del actual, recibido directamente del Palacio de la Bolsa de Madrid.

FONDOS PUBLICOS	
Interior 4 por 100	86'20
Exterior 4 por 100	00'00
Obligaciones del Tesoro	100'30
Amortizable 4 por 100	87'00
Amortizable 5 por 100	91'50
Amortizable 5 por 100, 1917	91'00
Cédulas Banco Hipotecario de España, 4 por 100	00'00
Idem idem idem, 5 por 100	99'50
Idem idem idem, 6 por 100	00'00

VALORES INDUSTRIALES

Banco Hispano Americano	000'00
Banco de España	498'50
Banco Español del Río de la Plata	254'00
Banco Hipotecario de España	000'00
Compañía Arrendataria de Tabacos	286'00
Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España	000'00
Idem idem idem M. Z. A.	000'00
Sociedad General Azucarera de España (Preferentes)	00'00
Idem idem idem (Ordinarias)	00'00

MONEDA EXTRANJERA

(Cambios de c/arre)	
Francos	54'50
Libras	20'08
Dollars	7'35
Marcos	3'40
Liras	00'00
Francos suizos	000'00
Coronas Austríacas (cheque)	0'38

Consuelo de vivos

y Sufragio de difuntos

Nueve días ante el Cristo de la Agonía para las almas del Purgatorio, por el P. Juan Bautista de Juan.

De venta en la Librería de Viuda de L. Pérez

RELIGIOSAS

Santos de hoy

San Carlos Borromeo, obispo; Santa Modesta, virgen, y San Porfirio, mártir.

San Carlos Borromeo

Una maravilla se observó en el momento de su nacimiento: un vivísimo resplandor, a manera de faja de sol. Muy joven recibió las sagradas órdenes y a los 23 años creado cardenal y luego arzobispo de Milán, distinguiéndose por su liberalidad con los pobres y sus desvelos durante una terrible epidemia, en la cual se ofreció como víctima al Señor. Como obispo, fué un modelo, distinguiéndose en la predicación y componiendo el catecismo de los párrocos. Se retiró unos días al desierto, meditando la Pasión y al volver le acometió una fiebre, que fué el principio de la enfermedad que le llevó al sepulcro.

Cantos para hoy

Las misas conventuales en la Catedral, San Pedro y San Lorenzo, a las nueve y cuarto.

En Santo Domingo, a las cinco y media, continúa la novena de las Animas.

La Hora Santa, en la Compañía, de cinco y media a seis y media de la tarde, con el ejercicio de prima viernes, sermón, bendición y reserva.

Se sirven prescripciones de los señores oculistas.

2050 Bajo, 12, y 14, Huesca

I. NOGUES

Lentes - Gafas

Se sirven prescripciones de los señores oculistas.

2050 Bajo, 12, y 14, Huesca

IMP. VIUDA L. PÉREZ, -HUESCA

Diputación de Huesca

MADRUGADA

Ultimas noticias

En Marruecos no ocurrió nada ayer. Llega a Barcelona el teniente coronel de Regulares don Emilio Mola. Otras noticias.

MADRID 4 (2'45).

PARTE OFICIAL

El Alto Comisario comunica al ministro de la Guerra que durante el día de ayer no se registró novedad en ninguno de los territorios de Melilla, Tetuán, Laracha y Ceuta.

De Gobernación

Camas para los hospitales

El ministro de la Gobernación señor conde de Coello ha ofrecido al de la Guerra cien camas con destino al hospital de sangre instalado en el sanatorio de Pedrosa, de la provincia de Santander, y ochenta para el de Oza, en Coruña.

La organización sanitaria

En vista de la organización sanitaria y de las dificultades con que se tropieza para la asistencia de los soldados heridos que son evacuados de Marruecos, el Gobierno ha solicitado del presidente de la Asamblea suprema de la Cruz Roja que preste su apoyo a las instituciones sanitarias de provincias para la más rápida instalación de nuevos hospitales.

Expediciones de soldados heridos

El gobernador de Cádiz comunica al ministerio de la Gobernación que han sido evacuados de los hospitales de aquella ciudad trescientos heridos de los que llegaron en las últimas expediciones, los cuales serán hospitalizados en otras ciudades de Andalucía.

El objeto de esta medida es habilitar plazas para poder recibir a los enfermos y heridos que conduce el buque hospital «Alicante» y que llegarán un día de estos.

De Barcelona

Llegada de soldados enfermos.

Procedentes de Cartagena han llegado 81 soldados enfermos siendo trasladados a los hospitales.

Caballos y mulos para nuestro ejército

En un vapor inglés han llegado 65 caballos y 705 mulos que han sido destinados a diferentes Cuerpos de los regimientos que guarnecen esta ciudad.

El teniente coronel Mola

Llegó el teniente coronel de las fuerzas de Regulares don Emilio Mola siendo recibido cariñosamente por numerosos jefes y oficiales.

Está siendo objeto de innumerables felicitaciones por su heroico comportamiento en campaña.

Arribó a bordo del «Pintado» y en el muelle le esperaban nutridas comisiones militares.

Después de la detención de Nicolau

El sombreroer Gines Inglés ha ingresado en la cárcel por aparecer complicado en la detención de Leopoldo Noble.

También Andrés Mindet, que fué detenido al mismo tiempo que Nicolau en Berín, ha llegado a esta ciudad pasando seguidamente a la cárcel.

IMP. VIUDA L. PÉREZ, -HUESCA

Diputación de Huesca

El día en Zaragoza

Sindicalistas detenidos. Dificultades para reorganizar las brigadas sanitarias. La campaña azucarera.

ZARAGOZA 3 (22'45)

EN EL GOBIERNO CIVIL

Las brigadas sanitarias

Se han celebrado varias reuniones en el despacho del gobernador civil para tratar de la reorganización de las brigadas sanitarias.

Los alcaldes se han declarado partidarios de no aportar un solo céntimo con cargo a los presupuestos municipales, a pesar de las indicaciones del señor Conesa, que cree que se deben cubrir los gastos con dinero de los Municipios.

Una Comisión confeccionó un presupuesto mínimo de 47.000 pesetas, para atender al cual sería precisa la aportación de un uno por ciento por cada uno de los ayuntamientos de la provincia.

Los representantes de los pueblos mantuvieron su decisión primera y el gobernador, en vista de ello declaró preparatorias las reuniones habidas hasta hoy y propuso que el día 12 del actual se celebren en cada cabeza de partido asambleas de municipios para tomar acuerdos definitivos.

El próximo día 15 se celebrará una reunión en la cual el señor Conesa oirá las opiniones de un representante de cada partido judicial y se procederá a tomar una actitud decisiva.

El ayuntamiento zaragozano se ha negado a aportar dinero de sus presupuestos, ofreciendo, no obstante, el material de que se dispone en el Laboratorio municipal y los servicios técnicos de este centro.

El precio de las subsistencias

El próximo lunes se reunirá la Junta de subsistencias para tratar de la amenaza de los carniceros que a todo trance se proponen elevar el precio de la carne.

El gobernador ha dicho que, tanto en el precio de ese artículo como en el del pan, se mostrará inflexible con los vendedores no permitiendo en ninguna forma que suban los precios.

La campaña azucarera

Una comisión de agricultores de la Compañía Industrial Agrícola de Epla ha visitado al gobernador haciéndole presente su protesta por el incumplimiento, por parte de las Azucareras, de una de las bases del contrato en la que se establece que

las fábricas deberán abrirse todos los años el día 1.º de Octubre.

Los comisionados reclamaron ante el señor Conesa porque a pesar de estar en el mes de Noviembre no ha comenzado la campaña y esto les causa grandes quebrantos, teniendo como tienen que disponer los campos para la siembra de cereales.

El gobernador les manifestó que, teniendo establecido un contrato, se trataba de una cuestión jurídica de la incumbencia de los tribunales de justicia, pero que, no obstante, escribirá una carta a los directores de la fábrica rogándoles que admitieran los stocks de remolacha y comenzaran los trabajos en evitación de posibles incidentes.

Enfermo fugitivo

De la Casa de Salud del Pilar se ha evadido el demente Martín Luna, sin que la policía haya dado con su paradero.

Un herido

Del pueblo de Luna comunican que el vecino Pedro Duarte tuvo la desgracia de caerse del carro que conducía Joaquín Bandrés, produciéndose heridas graves.

LA CAMPAÑA SINDICALISTA

Tres detenidos

Por declaraciones de los últimos sindicalistas detenidos, la policía ha sabido el paradero de otros individuos sospechosos, contra los que había dictado auto de prisión el Juzgado de San Pablo, siendo detenidos tres de ellos, llamados Francisco Bizcarrá, Francisco Berenguer y José Grimal.

OTRAS NOTICIAS

Asamblea de practicantes

A las 9.30 de esta noche han celebrado los practicantes de cirugía una Asamblea general en su domicilio social de la plaza de Salameo.

Por los soldados muertos en campaña

En la capilla del Pilar se han celebrado hoy varias misas en sufragio de las víctimas de Marruecos.

Estas honras fúnebres han sido costeadas por un señor que no ha querido dar su nombre.

Socorros para los damnificados de Aguilón

El gobernador civil ha entregado a la Comisión de socorros una nueva cantidad en metálico para que sea

